

"LA VOIX DU NORD

1er JUIN 1941

ORGANE DE LA RÉSISTANCE DE LA FLANDRE FRANÇAISE

Il la veulent nous livrer à l'Allemagne.

Nous reconnaissons que l'Alsace-Lorraine, jamais soumise pendant les 47 années d'occupation allemande a droit à la première place parmi les provinces françaises qui font l'honneur de pays.

Nous revendiquons la seconde place parcs que notre région du Nord a fait preuve, en toutes circonstances, d'une fidélité indomptable à la mère-patrie.

L'hérésie du 1er. corps d'armée pendant la guerre de 1914-18, l'admirable résistance de nos populations envahies et les sacrifices de nos cités détruites dans la paix comme dans la guerre, le labeur de nos villes industrielles, de nos populations agricoles, de nos grands centres miniers, de nos ports, si pleins d'une vie intense, de nos universités si débordantes de lumières, tout nous donne une place de choix dans la Nation Française.

Nous avons conscience d'avoir puissamment contribué à la grandeur et à la prospérité de la France tout entière.

Qui oserait dénier à notre Flandre, la fierté de se dire ardemment française, le droit de prétendre qu'elle est une partie essentielle de la nation, le devoir d'affirmer que si nous devions être retranchés de la France, ce serait pour nous un déchirement douloureux, mais pour la patrie un coup mortel, et cependant!!

Nous connaissons déjà les visées de l'Allemagne, et nous avons bien vu, dès l'invasion, le régime spécial auquel nous étions soumis : ligne de démarcation jusqu'à la Somme, pour séparer du reste de la France cette province que les Allemands considèrent comme un élément avancé du Germanisme, "Radio-Lille relayée à Bruxelles et non à Paris", administration commune de notre région avec la Belgique, journaux de Belgique vendus ici, au lieu des journaux de France, et même les quelques traitres de chez nous allant toucher leur traitement à la Gestapo de Bruxelles, tout étant mis en œuvre pour préparer notre séparation d'avec la France.

Cela, ce sont les buts allemands que nous méprisons.

Ce que nous ne pouvons admettre, c'est que des français s'y associent.

Que la revue "Le Lion des Flandres" réclame ce rattachement à l'Allemagne, qu'elle ait trouvé un imprimeur, le Commandant-aviateur BOITTAUX, 36 Rue de la Gare à Roubaix et qu'elle ait orienté dans ce sens par un sinistre arriviste : l'abbé GANTOIS.

Mais, il y a pis!

Le 5 Février 1941, le Général BOYER, président de la Commission d'armistice française à la commission d'armistice de WIESBADEN, adressait au Général HUNTEIGER ministre de la guerre à VICHY, un rapport dans lequel il faisait connaître que si l'Allemagne gagnait la guerre, les départements du Nord, du Pas de Calais, une partie de la Somme, de l'Aisne, des Ardennes, de la Meuse, de la Meurthe et Moselle, de la Haute Marne et du Doubs, aussi, bien entendu l'Alsace-Lorraine, seraient retranchés de la mère-Patrie et colonisés par l'Allemagne.

Pour donner plus de poids à cette affirmation, il précisait que cela ne dépendrait pas de notre politique, mais de l'issue de la guerre.

Ainsi, dès le 5 Février, PÉTAIN et DANLAN étaient prévenus que quelle que

soit leur politique de collaboration, quelles que soient leurs concessions à l'Allemagne, quelles que soient les promesses de celles-ci. LILLE, ARRAS, REIMS, EPINAL, VERDUN, NANCY, BESANCON seraient arrachées à la France, que la zone interdite correspond à peu près à ce que l'Allemagne voulait s'octroyer et que la seule possibilité d'empêcher cette mutilation c'était que l'Allemagne ne fut pas victorieuse.

Sachant cela, PETAIN & DARLAN ont accordé à l'Allemagne une collaboration industrielle totale, ont aggravé les difficultés de l'Angleterre, ont livré à l'ennemi les aérodromes de Syrie, ont envoyé des trains entiers de munitions et d'armes françaises aux rebelles de BAGDAD pour la lutte contre les Anglais et, pour compléter, intègrent leur programme d'action dans l'ordre nouveau, établi par une Allemagne victorieuse.

Ainsi, ces hommes de VICHY, ont fait de nous, bon marché; ils n'ont tenu aucun compte de nos sentiments, comme du bétail, ils nous livrent aux maquignons hitlériens. Cette prophétie de "Mein Kamft" nous menace! "Les soldats allemands victorieux auront la propriété des maisons, du mobilier, des usines des terres, du cheptel, de toute la région du Nord, dont les habitants seront transplantés dans ce qui reste de la France, il appartiendra au Gouvernement Français, s'il le juge utile d'indemniser les expropriés" (citation faite de mémoire, mais dont l'exactitude du sens est certifiée)

Notre confiance en la victoire des Alliés crie que cela ne sera pas, par eux notre liberté nous sera rendue, notre Flandre restera française, les traîtres PETAIN, DARLAN et leurs maîtres seront châtiés.

"LA VOIX DU NORD"

LES HOMMES DE VICHY ET NOUS!

DARLAN a osé aller à Beauvais; il y a reçu l'accueil qu'il méritait.

La population ayant appris sa présence s'est massée autour du restaurant où déjeunait le "Collaborateur des Allemands".

A sa sortie, des coups de sifflet retentirent et DARLAN, devant l'hostilité de la foule dût rentrer, en attendant, suprême honte pour ~~un~~ ^{un} soi-disant chef de gouvernement français, que la police allemande vienne le protéger.

Ces gens de Vichy ont épargné jusqu'à ce jour à notre région du Nord, le désagrément de leur visite, ils connaissent sans doute notre état d'esprit. Désireux peut-être de voir ce que serait notre attitude, ils ont déposé le plus anodin d'entre eux, BOROTRA, qui, en s'abritant derrière la paravent des sports, pouvait ne pas apparaître comme une provocation chez nous.

Il est tout de même "un collaborateur"

BOROTRA a senti partout, la réception la plus glaciale; tout le monde s'est détourné; BOROTRA a pu rendre compte aux hommes de Vichy; "N'allez pas dans le Nord.... Ces gens-là sont Français cent pour cent. Et il a bien senti que les paroles officielles de vœux et de respects qui lui furent adressées lors de sa réception ne répondraient nullement aux sentiments de notre région. Ces paroles d'ailleurs nous les désavouons formellement et nous considérons que leurs auteurs ont manqué à leur devoir envers nos concitoyens. Personne parlant au nom de la Flandre n'a le droit de flatter les collaborateurs.

Envahis, nous supportons suivant les exigences de la guerre la présence de l'ennemi? Nous ne tolérerons pas, sans grogner, la visite des traîtres.

BOROTRA était insignifiant; nous l'avons laissé passer. Mais qu'un personnage plus marquant ne s'avise pas à venir nous provoquer. Sa présence soulèverait l'opinion publique.

Seul, M. Le Préfet du Nord a qualité pour fournir tous renseignements à VICHY et à PARIS à ce sujet.

Nous ne doutons pas qu'il le fasse, il sait que si un traître venait parader par ici, et s'il se trouvait d'autres traîtres pour le recevoir, seule la Gestapo allemande pourrait, par la force, ramener l'ordre, comme l'ordre régnait

à VARSOVIE, lorsque les corps des patriotes jonchaient les pavés.
Et ce sang de France serait un nouveau crime au lourd passé des traitres.

"GÉNÉREUX ALLEMANDS"

100.000 prisonniers seront libérés, telle est l'information transmise par M. SCAPINI, ambassadeur de France, qui séjourne à Berlin. Sur ce point "L'ÉCHO DU NORD" nous apprend que les modalités destinées à permettre une exécution rapide de ces mesures généreuses" sont actuellement en cours de discussion.

Ce que M. SCAPINI se garde de communiquer, c'est que "ces mesures généreuses" sont conditionnées par l'envoi en Allemagne de cent mille ouvriers spécialisés dont le recensement vient d'être opéré dans les usines: Reste à savoir si les travailleurs de France sont décidés à accepter les bontés de Vichy et à aller se faire tuer dans les bagnes allemands par le bombardement anglais. Un seul mot d'ordre : "Pas un volontaire en Allemagne - Résistez!"

LES ATROCITÉS ALLEMANDES

Certains s'étonneront de ce titre; ces messieurs sont si corrects!

Voici un an que nous avons vu les hordes allemandes déferler sur notre région, depuis lors, nous sommes privés de toutes nos libertés, et notre vie matérielle devient de plus en plus difficile.

En dehors d'une certaine politesse de surface les Allemands d'aujourd'hui ne valent pas plus cher que les "Boches" de l'autre guerre.

Qui oublierait avec quelle sauvagerie, ils ont mitraillé ou écrasé de leurs tanks, les femmes et les enfants, que leurs bombardements indiscriminés avaient fait fuir sur les routes?

Les journaux allemands ne nous ont rien révélé; les milliers de Dunkerquois écrasés dans leurs habitations, la population d'Amiens brûlée vive, avec tant de réfugiés qui s'y abritaient, les fusillés d'Emmerin et d'Oignies, près de Carvin, les 605 maisons de Lambescart incendiées, tandis que leurs habitants étaient rassemblés dans l'église, les ouvriers de Loos chassés de leurs demeures, dans lesquelles les brutes étaient des grenades incendiaires, les destructions volontaires, les civils assassinés, un jeune homme de 14 ans enlevé près de sa mère et fusillé.....

Et puis, les arrestations en masse, les barbaries de la Gestapo, les brutalités, les déportations en Allemagne, les infamies envers les femmes, l'échèvement des blessés, des prisonniers massacrés, des femmes et des vieillards traités d'une façon honteuse, et des horreurs sans nom qui ravalent les allemands au rang des pires bêtes sauvages.

Nous n'écrivons pas un mot que nous ne pouvions priver. Sous l'occupation ennemie, nous ne donnerons pas plus de détails qui entraîneraient des représailles contre ceux qui ont été les témoins de ces crimes.

Mais à l'heure de la libération, nous ouvrirons le dossier des atrocités allemandes dans notre région et le monde frémira d'horreur. Il comprendra alors pourquoi notre haine n'a fait que s'accroître avec chaque jour qui passe.

QUELLE AUDACE!

D'immenses affiches encadrées de nos trois couleurs couvrent nos murs. Elles reprochent à l'Angleterre d'avoir volé notre empire colonial.

Quel est le français qui se livre à cette mauvaise besogne?

En vous posant cette question, nous nous apercevons que les affiches ne sont pas timbrées.

Mais, alors, ce sont des affiches officielles? c'est le Gouvernement de "VICHY"?

Non! ce n'est pas le service chargé de la propagande, celui qui a fait sur nos murs la débauche des affiches du 1er mai et du 25 mai, qui s'est occupé de ces nouvelles affiches.

Et pourtant, les maires et les Préfets n'ont pas fait arracher ces affiches.

irrégulières puisque non timbrées.

C'est, qu'en dehors du Gouvernement, quelqu'un d'autre a le droit de planter des affiches, sans y mettre de timbres: c'est l'autorité allemande!

Et c'est elle, en effet qui a fait ces affiches aux couleurs tricolores c'est qui veut nous volet nos colonies aujourd'hui et qui essaie de nous séparer des Anglais en recherchant dans l'histoire lointaine ce qui a pu nous diviser à certaines heures. Mais qui n'a plus rien à faire depuis qu'en 1918 l'Angleterre nous a aidés à sauver notre empire colonial contre les ambitions germaniques, et qu'elle s'est engagée à le rétablir encore dans son intégrité.

Faut-il que les Allemands aient besoin de notre collaboration pour se livrer à cette propagande? Raison de plus pour la leur refuser en toutes circonstances.

AVERTISSEMENTS

Un loi du 17 Juillet 1940 a prié tous les fonctionnaires, les employés et agents des départements et communes, des garanties de stabilité qu'ils possédaient.

Dans son entier, le texte de cette loi est couvert d'injustice. C'est le régime de dictature et d'arbitraire. Nous remarquons qu'aucune défense n'est admise, qu'aucun motif ne peut être invoqué.

Ils peuvent être relevé de leurs fonctions par Décret, sur le seul rapport du Ministre compétent et sans autres formalités. Le même pouvoir est accordé aux Préfets et aux Maires.

Pour l'application de cette loi, il faut la complicité des chefs de service qui ne craignent pas de se livrer à la délation pour assouvir de basses vengeances contre ceux qui gardent au cœur leur dignité de Français.

Aux admirateurs du Régime Hitlérien et à ceux qui en sont devenus les larbins, précisons :

1^o - Que tous les fonctionnaires et agents lésés seront indemnisés du préjudice qui leur a été causé et seront remplacés dans leurs fonctions.

2^o - Toute personne, autorité, administration, chef de service qui aura participé à cet arbitraire, en sera tenue responsable: elle aura à supporter sur sa fortune personnelle, les indemnités à payer en dehors des sanctions pénales qui atteindront tous les complices des illégalités commises par les usurpateurs.

Aujourd'hui, de bons français sont brimés, emprisonnés, spoliés, parfois même condamnés à mort.

Demain, les traitres, tous valets seront châtiés.

La France aura trop souffert, par la faute des hommes de Vichy et de leurs collaborateurs pour se permettre le bénéfice d'une généreuse indulgence la rigueur des lois sera implacable.

Dès maintenant, que tous les faits de collaboration avec Vichy et avec l'ennemi soient soigneusement relevés.

L'heure du règlement de compte viendra.

LA FAYETTE! NOUS VOICI!

Tout français garde le souvenir de cette déclaration émouvante par laquelle les premiers contingents américains en 1918, rappelaient tout ce qui les unissait à nous.

En 1780, des Français ont versé leur sang pour la libération des Etats-Unis.

En 1917, les Américains sont venus payer leur dette de reconnaissance envers la France, et les deux terres de liberté, la France et l'Amérique, scellaient ainsi leur loyale amitié.

Aujourd'hui comme en 1918, l'Allemagne menace à nouveau la liberté du

du monde, et les Etats-Unis se dressent, de toute leur puissance contre ce nouvel attentat.

Sans qu'il ait été désavoué par Vichy, un homme a osé demander aux Américains de ne pas venir nous libérer; un homme qui se déclare satisfait de notre asservissement, le traître LAVAL, aux ordres d'Hitler, a peur de l'entrée en guerre des Etats-Unis, il a peur de la victoire des Alliés, chacun en connaît les raisons.

mais cet homme n'a aucun droit de parler au nom de la France; cet homme n'exprime pas nos sentiments.

Le peuple de France n'a pas changé; la grande démocratie américaine reste, avec l'Angleterre, notre espoir, son idéal de liberté et de civilisation, demeure notre idéal. et nous avons treilli de joie et de confiance en entendant au matin du 28 Mai, le Président Roosevelt déclarer que les Etats-Unis sont en état d'alarme.

Jamais, la fourberie d'Hitler, le ganger du nazisme, l'erreur des "Gouvernements fantoches" devenus collaborateurs des bandits allemands, n'ont été exposés aussi nettement que dans ce lumineux appel de Roosevelt. L'Amérique est debout; l'Amérique a décidé qu'Hitler doit être abattu; l'Amérique ne cédera jamais.

Il ne reste plus à l'Allemagne aucun espoir de gagner la guerre. L'Amérique a décidé en outre de défendre DAKAR, contre toute pénétration allemande.

Et, comme un Français libre vint en Amérique, LAFAYETTE, pour la liberté, d'autres français libres attendent les Américains pour la libération de la France.

Tous ceux qui n'ont pas trahi les morts de 1914-1918 se réjouissent de voir agissante la séculaire amitié du peuple américain envers le peuple français

LE MORAL ALLEMAND EST EN BAISSE

Tous ceux qui ont l'occasion de causer avec des soldats allemands le constatent.

L'annonce faite ^{par} à Hitler d'avoir à se préparer pour 1942 a été un coup très dur pour des hommes à qui l'on avait cessé d'affirmer avec certitude la victoire pour 1941.

Ils n'ignorent plus l'énorme effort industriel de l'Amérique et ils se rappellent que les Etats-Unis sont entrés en guerre en 1917, et qu'en 1918 l'armée allemande était vaincue.

Ils constatent que les coups portés par l'Angleterre deviennent de plus en plus terrible et que rien n'a pu faire chanceler la volonté farouche des Britanniques.

Ils sentent la folie de vouloir vaincre le monde entier et ils comprennent qu'en s'enfonçant maintenant vers l'Asie, ils peuvent remporter des succès mais non la Victoire.

Ils savent que, même su l'Angleterre et l'Amérique étaient vaincues, cela ne finirait pas pour eux la guerre, car il leur faudrait alors, épuisés, s'attaquer à une Russie de 150 millions d'habitants, dans les profondeurs de laquelle ils s'enfonceraient en vain.

Ils ont éprouvé que, pour le monde entier, ils resteront partout et toujours, les ennemis qu'on guette dans l'ombre, qu'on jette dans le canal, qu'on peignarde dans le dos et que rien ne leur rendra la paix.

Ils ont vu ce qu'a été la campagne de GRECE et il parlaient avec épouvanter horrifiée de leurs tanks écrasant leurs morts et leurs blessés.

Ils sont stupéfaits de la fuite de NISS en Angleterre, et ils saisissent qu'il y a quelque chose qui branle dans le régime naziste.

Et surtout ils entendent les appels désespérés de leurs femmes et de leurs enfants, qui vivent dans la terreur des bombardements; ils voient, au cours de leurs permissions, les ruines qui s'accumulent, la misère qui augmente, la Gestapo qui devient plus sauvage.

Et quand ils apprendront ce que fut la campagne de Crète, comment Hitler s'est montré complètement indifférent aux pertes les plus sévères, quelles furent les souffrances des meilleurs aviateurs, des plus hardis para chutistes, quelle fut la mort horrible des milliers de noyés s'engloutissant sous le poids de leurs équipements, quand ils sauront toute la vérité que les communiqués leur cachent, mais que les français par tous les moyens doivent leur faire connaître, alors, soyez-sûrs l'heure de notre délivrance peut s'en trouver considérablement rapprochée.

Chaque Français, qui, adroitement, mine le moral d'un soldat allemand fait plus que de tuer un ennemi. Il prépare un ennemi à en abattre beaucoup d'autres.

P.S.- En Allemagne, le grand bombardement anglais a fait à BERLIN 25.000 victimes. Les vagues d'avions se succédaient de dix en dix minutes. Ce fut, de l'avis d'un témoin, terrifiant. A la fin de l'alerte, la population est sortie des abris affolée par un bombardement qui lui révélait ce que serait la guerre pour elle, et s'est répandue dans les rues criant "A bas la guerre!.... et scandant : "La paix! La Paix! La Paix!..

En Angleterre - Le chiffre des victimes de la population civile s'élèverait au 1er. Mai à 36.000 tués et 40.000 blessés graves.

L E P I L L A G E

La viande. - Du 30 Avril au 24 Mai, 20 trains de bétail sont arrivés dans le Nord (8 à Lille, du Finistère et des Côtes du Nord, 8 à Cambrai, de l'Ille et Vilaine et de la Mayenne, 4 à Hazebrouck de la Vendée) soit 9.072 têtes de bovins et 3.000 de porcins, qui, bien entendu, ont été entièrement réservés à l'ennemi.

De plus, 4.000 têtes de bétail sont parties directement de Paris vers l'Allemagne.

Le ravitaillement de notre région en viande est toujours insuffisant; cependant il faut reconnaître que le bureau national de la viande à Paris tient les engagements pris d'accord avec la Kommandantur de "Majestic"; si nous ne touchons pas les 240 grs. par semaine, c'est que ces 240 grs. devaient être fournis en partie par nos réserves locales, en partie par l'appoint des départements excédentaires. Celui-ci nous est donné, mais une mauvaise organisation régionale a laissé disparaître dans le commerce noir, soutenu par les trafiquants allemands et certaines complicités françaises, une partie de nos réserves, sur lesquelles on avait tablé.

De plus, le pourcentage prélevé pour les restaurants soit 6 à 8.000 Kgs par semaine est hors de proportion avec la consommation réelle. Il y a là, un scandale qui nuit à toute la population. Les autorités n'ignorent pas ce trafic autour des abattoirs de Lille: il serait facile d'y mettre fin, si les responsables avaient un peu moins d'amis!!

LE LAIT. - à BOUE, plus de 40.000 litres de lait sont ramassés chaque jour pour l'Usine NESTLE, 32.000 litres sont réservés pour les Allemands.

400 tonnes de caséine sont parties en Mai de la Normandie et de la Touraine vers l'Allemagne (Letzmannstadt et Altreich)

Nous avons eu 175 grs. de beurre: c'est insuffisant...

Le charbon - Autant dire que nous ne touchons rien!....et nos mines ont livré en Mai 220.000 tonnes de charbon, 123.000 tonnes de coke de fonderie et 12.000 de coke concassé; le tout pour l'Allemagne, la Suède et la Finlande.

QUELQUES CHIFFRES - Pour l'Allemagne en Mai 3.450 Tonnes de peaux, 150 de cuir, 200 de souliers de travail, 4.000 de laine et fils peignés en halle, 10.500 de chiffons, 750 de graines spéciales, 25.000 de blé, 500 de filés de coton, 1.300 de vieux caoutchouc, 7.000 de phosphate brut, 800 de fils de lin

de Lille, 2.500 de laines, 200 de déchets de coton, 5.000 de paille, 8.000 de cosses de chicorée, 16.000 d'alcool, 15.000 de mélasse, 4.000 de pyrite, 5.000 de minerai de manganeuse, 13.000 de minerai pauvre en phosphore et de ferraille des manufactures, cuivre, laiton zincenproduits de lambris, de tôles et profilées, 169.000 tonnes.....8.000 tonnes de bois et 55.000 tonnes de ciment.

Pendant ce même mois, l'Allemagne nous a envoyé de la cellulose de papier pour ses journaux, de la pierrailler et de gravier pour ses travaux défensifs, 300 tonnes de machines agricoles pour les terres qu'elle a déjà mises à la disposition des Allemands, 60.000 tonnes de potasse et 53.000 tonnes de pommes de terre pour Paris.

Les valeurs industrielles. - Non contents de dévaliser la France de tous ses stocks, les Allemands s'en prennent à sa fortune: ces opérations ont atteint une telle proportion que le secrétaire d'Etat à la production industrielle de Vichy lui-même s'en émeut, et demande d'être mis au courant de tous les agissements allemands à ce sujet. Les Allemands, grâce aux sommes énormes des "fruits d'occupation" prennent des participations dans nos entreprises et en rachètent tout ou partie de l'actif social.

Et c'est ainsi que les boches entendent la collaboration!

INFORMATIONS.-

DARLAN a dit :

La France ne serait qu'un dominioj de seconde zone si l'Angleterre gagnait la guerre??

DARLAN doit savoir que les français préfèrent être en deuxième zone qu'allemands de 1ère zone et être esclaves.

DARLAN vient de fournir son adhésion au régime hitlérien; il vient de faire le procès de l'Angleterre et des français libres, pas un mot contre l'Allemagne, notre ennemi commun. La trahison est démontrée une fois de plus.

Les Allemands crient victoire sur tout et en tout, ce qu'ils ne peuvent nier c'est qu'ils ne possèdent aucun pouce de terrain de l'Angleterre, ni de ses colonies .!!!
